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Исполняющий обязанности председа-
теля РЭК Владимир Гришанов отметил, что 
тарифы на коммунальные услуги формиру-
ются индивидуально для каждой террито-
рии из-за различий в структуре затрат.

«Например, состав тарифа в неболь-
шом поселке, где работает угольная ко-
тельная, будет отличаться от большого 
города, где жителей обеспечивают горя-
чей водой и отоплением ТЭЦ. Однако по-
вышение цен на энергоресурсы сказыва-
ется на работе коммунальной инфра-
структуры любого масштаба. Так, ожида-
ется, что цена на газ в 2025 году увели-
чится на 21 процент. При этом в Сверд-
ловской области предельный индекс  
роста коммунальных платежей установ-
лен на уровне 13 процентов», — сказал он.

Владимир Гришанов обратил внимание 
на то, что Свердловская область не един-
ственный регион, где проводится повыше-
ние тарифов до экономически обоснован-
ного уровня — такая ситуация сложилась  
по всей стране. «Однако важно отметить, 
что на Среднем Урале предельный индекс 
существенно ниже федерального уровня, 
который составляет 21,1 процента», —  
заключил и.о. председателя Региональной 
энергетической комиссии.

При этом в Свердловской области про-
должают действовать меры поддержки, до-
ступные для жителей при оплате за ЖКУ.  
Льготы распространены на более чем  
30 категорий граждан. Это ветераны труда, 
многодетные семьи и дети-сироты, участ-
ники Великой Отечественной войны и вете-
раны боевых действий, члены семей погиб-
ших военнослужащих. 

Субсидии на оплату коммунальных 
услуг также могут получить все семьи,  
у которых размер платы за ЖКУ превы-
шает 22 процента от общего дохода семьи 
или 12 процентов от общего дохода в ма-
лоимущей семье. За 11 месяцев этого года 
льготы при оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг уже получили около 600 тысяч 
уральцев. 

Кроме того, в регионе действуют и другие 
меры, помогающие частично компенсиро-
вать оплату электроснабжения, отопления  
и газоснабжения в домах, не имеющих цен-
трального отопления. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности
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ЖКХ

Министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов и исполняющий обязанности 
председателя Региональной энергетиче-
ской комиссии Владимир Гришанов объяс-
нили, почему необходимо ежегодно повы-
шать тарифы на коммунальные услуги.

Тема была затронута на заседании Со-
вета представительных органов муни-
ципальных образований региона, ко-
торое состоялось в Законодательном 

собрании Свердловской области. Его участ-
никам сообщили, что необходимость еже-
годного пересмотра тарифов на коммуналь-
ные услуги обусловлена ростом цен на энер-
горесурсы, а также увеличением затрат на 
ремонт и техническое обслуживание сетей, 

«Необходима модернизация коммунальной 
инфраструктуры региона»

поддержание и модернизацию систем ком-
мунальной инфраструктуры, заработную 
плату обслуживающего персонала.

«Тарифы регулярно пересматриваются 
в сторону увеличения по объективным при-
чинам. При этом их существенного измене-
ния в Свердловской области не было по-
следние десять лет. Необходима модерни-
зация коммунальной инфраструктуры ре-
гиона. Износ коммунальных сетей сейчас 
довольно высок, в отдельных территориях 
он достигает 80 процентов и выше», — под-
черкнул Николай Смирнов.

По словам министра, риски выхода 
коммунальных систем из строя растут,  
и жители могут остаться без воды и тепла  
в любой момент. «Примеры этому уже есть. 
Следствием стало установление тарифов, 
максимально приближенных к экономиче-
ски обоснованным», — добавил глава регио-
нального МинЖКХ.

Кирилл Фетисов

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые уральцы! Поздравляю вас с Днем Конституции Российской Федерации!

Конституция — это основной документ, мощный фундамент, на котором строится вся правовая 
и политическая архитектура нашего государства. Принятая на всенародном голосовании в 1993 году 
и отредактированная с одобрения российских граждан в 2020 году, Конституция стала ответом на за-
прос нашего многонационального общества в построении суверенного демократического государ-
ства, высшей ценностью которого является человек, защита его прав, свобод и интересов.

Вся масштабная работа ведется вокруг этих ценностей. Каждый принимаемый закон феде-
рального или регионального уровня, каждое решение ориентированы на создание необходимых 
условий для поступательного социально-экономического развития территорий, на укрепление 
безопасности, рост благополучия и качества жизни людей.

В завершающийся Год семьи хочу напомнить, что в Конституции Российской Федерации особое 
внимание уделено защите семьи, обеспечению государственной поддержки материнства, отцовства 
и детства, сохранению традиционных семейных ценностей. Россия крепка своими большими, спло-
ченными и дружными семьями. У меня нет сомнений, что заложенные в Год семьи смыслы и прио-
ритеты будут служить опорой для дальнейшего развития общества и государства в целом.

Уверен, что уральцы как настоящие патриоты, созидательные и трудолюбивые люди всегда 
будут проявлять взвешенную гражданскую позицию, чтить закон и направлять свои силы, зна-
ния и талант на добрые дела и свершения, на приумножение достояния родных городов, Сверд-
ловской области и всей страны.

Счастья вам, дорогие земляки, крепкого здоровья, благополучия и успехов! Процветания на-
шей великой России! Фото: све.рф

Евгений Куйвашев, губернатор 



КРАТКО

#Знания Ученики гимназии №2 Екатерин-
бурга получили возможность дистанционно 
обращаться к электронному читальному  
залу Президентской библиотеки имени  
Б. Н. Ельцина. «Школьники могут посещать  
ее для самообразования, использовать матери-
алы для проектно-исследовательской деятель-
ности. А у учителей появляется возможность  
на уроках использовать представленные мате-
риалы в учебных целях», — пояснил заместитель 
директора гимназии Арман Тургумбаев. Сегодня 
к образовательной  платформе подключены 
160 екатеринбургских школ. Фото: Елена Ельцова

#Аграрии Почти 250 сельхозпроизводителей 
Свердловской области в 2024 году повысили 
квалификацию благодаря господдержке.  
На эти цели из федерального и регионального 
бюджетов было выделено более 4,1 миллиона 
рублей. «Предприятия смогли возместить  
до 90 процентов затрат на получение их работ-
никами профессий тракториста-машиниста, живот-
новода, оператора машинного доения, слесаря 
сельхозмашин и оборудования и других», — 
рассказал первый заместитель министра АПК  
и потребительского рынка Сергей Шарапов.

#Праздник В Екатеринбурге в парке  
Маяковского состоялось открытие зимнего 
сезона. В гости к юным посетителям парка 
пришли светящиеся фигуры, а также Дед Мороз 
и Снегурочка. На главной сцене ЦПКиО уличный 
театр «Легкие крылья» из Альметьевска показал 
«Полярную сказку». А после ее окончания на глав-
ной елке и аллее зажгли огни. Фото: Елена Ельцова

#Идеи Планы развития креативных индустрий 
Свердловской области презентованы главе 
Агентства стратегических инициатив. Министр 
инвестиций и развития Вадим Третьяков  
и лидер Агентства развития территорий  
1732 Ян Кожан рассказали  Светлане Чупшевой 
о конкретных шагах по привлечению творчес- 
ких людей преобразованиям в экономике. «Раз-
витие креативных индустрий ведет к усилению 
всех сфер бизнеса, становится дополнительным 
преимуществом и создает дополнительную 
стоимость для наших базовых, традиционных 
отраслей», — подчеркнул Вадим Третьяков.

#Опыт Работа Свердловской филармонии  
по трудоустройству молодежи признана 
лучшей на Всероссийском конкурсе прак-
тик. «Концертные организации должны себя 
ощущать как работодатели: сотрудничество 
с учебными заведениями позволяет смотреть 
вперед, на концертную жизнь. Образовательные 
учреждения должны понимать, кого они готовят 
и для чего», — отметил директор филармонии 
Александр Колотурский. В Уральском моло-
дежном симфоническом оркестре, который 
одновременно выступает академией подготовки 
кадров, 72 процента артистов — музыканты до 
35 лет с высшим профессиональным образова-
нием, остальные — студенты.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 В Центре культуры «Урал» прошел форум 
«Беременные встречи». Фото: Елена Ельцова

 Официальный представить МИД России Мария Захарова России приняла 
участие в церемонии открытия памятника Александру I. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге завершился фестиваль-практикум 
киношкол «Кинопроба». Фото: Елена Ельцова

 11 декабря — прямая линия губернатора Свердловской области Евгения Куйвашева. Подробности разговора главы региона с жителями 
Среднего Урала — в следующем номере. Фото: све.рф

 В уральскую столицу прибыли 14 новых троллейбусов: до конца года 
парк пополнится еще 36 машинами. Фото: Елена Ельцова
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#Признание Экспертный совет Российской  
национальной премии в области театраль-
ного искусства для детей «Арлекин» сфор-
мировал лонг-лист с наиболее значимыми 
событиями сезона 2023/2024. В список вошли 
три работы свердловских театров: «Дюймо-
вочка», поставленная на сцене «Урал Опера 
Балета», «Старик Хоттабыч» Екатеринбургского 
ТЮЗа и «Петрушка» детского театра балета 
«Щелкунчик». Всего жюри посмотрело 145  
постановок российских театров, в списке луч-
ших оказались 30 спектаклей. Фото: Елена Ельцова

#Волонтерство В Инновационном  
культурном центре Первоуральска наградили 
лучших свердловских добровольцев  
в сфере культуры. Церемония состоялась  
в рамках VII регионального фестиваля «Волон-
терство в социокультурной сфере». В этом году 
премии «Добро и воля» получили организации 
«Волонтеры Урала», «ДоброЦентр Академи-
ческий», «Серебряные» добровольцы «Талый 
ключ», Союз ветеранов спецназа ГРУ.

#Новый год В Екатеринбурге установили 
почтовый ящик для писем Деду Морозу. От-
править пожелания сразу нескольким главным 
зимним волшебникам можно на Главпочтамте 
по адресу Ленина, 39. На табличках рядом  
с ящиками указаны адреса Урал Мороза  
из свердловского Парка Сказов, Ямала Ири  
из Ямало-Ненецкого автономного округа, 
чувашского Хела Мучи, марийского Йушто  
Кугыза и якутского Чысхаана. В Карелии  
письма получит молодой волшебник Паккайне, 
а в Татарстане — Кыш Бабай. Фото: Елена Ельцова

#Знания В библиотеке имени Белинского  
24 декабря пройдет бесплатная лекция  
на тему «История Барби: общество потребле-
ния и куклы наших дней». О феномене игрушки 
и о том, как она стала одним из первых признаков 
общества потребления с мужской доминацией, 
расскажут кандидат философских наук, доцент 
УрФУ Оксана Братина и доктор филологических 
наук, профессор МГУ Александра Маркова.

#Ярмарка В креативном кластере «Домна»  
с 9 по 22 декабря проходит новогодняя ярмарка 
керамических изделий, дизайнерских свечей  
и украшений, созданных уральскими мастерами. 
Пока родители выбирают подарки, дети могут  
принять участие в мастер-классах по созданию 
свечей в виде елочек и новогодних композиций, 
росписи коллекционных фигурок медведей  
и приготовить мандариновые капкейки. Фото: Елена Ельцова

ИСКУССТВО
Екатерина Федорова

Культурная работа:  
как на Среднем Урале повышают 
престиж творческих профессий

В начале декабря на Дворцовой площади 
в Санкт-Петербурге состоялся показ 
десяти финальных работ всероссийского 
конкурса современного медиаискусства 
«Страна света». Среди победителей —  
свердловчанка Софья Шанина, создавшая 
видеопроект «Екатеринбург — столица 
российского стрит-арта».

Конкурс проходит третий год при под-
держке Президентского фонда куль-
турных инициатив. Благодаря побе-
дам лауреаты получают серьезный 

стимул для дальнейшего профессиональ-
ного развития и рождения творческих 
идей. Как отметила Софья Шанина, на се-
годняшний день самой серьезной своей ра-
ботой она как раз считает конкурсную.  
Но победа, по мнению девушки, станет  
началом  новых проектов.

• ЧУВСТВОВАТЬ НУЖНЫМ
О том, что сегодня для молодежи  

появляется все больше возможностей для 
развития своих креативных проектов,  
говорили и эксперты I молодежного куль-

турного форума Свердловской области, 
прошедшего в Екатеринбурге на площадке  
креативного кластера «Домна». Форум 
стал итоговым мероприятием работы ре-
гионального ресурсного центра в сфере 
культуры и художественного образова-
ния. По словам его руководителя Натальи 
Клещевой, молодые люди, выбравшие 
творческие профессии, сегодня часто  
не чувствуют себя нужными. Поэтому ор-
ганизаторам было важно показать  
не только их востребованность, но и уни-
кальные возможности и перспективы.

«С 2022 года в нашем регионе дей-
ствует Центр карьеры для специалистов  
в области художественного образования, 
креативных индустрий и культуры. Здесь 
помогают трудоустраивать выпускников 
творческих вузов, организуя семинары  
и стажировки в лучших учреждениях 
культуры и образования Свердловской 
области. На форуме мы решили объеди-
нить передовые карьерные практики  
и представить их в формате живого обще-
ния, выступлений, мастер-классов для 
молодежи», — сказала министр культуры 
Светлана Учайкина.

Исполнительный директор чемпиона-
та творческих компетенций «АртМастерс», 
спикер форума Борис Неволин отметил, 

« 
Сверд-

ловская 
область —  
признан-
ный куль-
турный 
центр 

России — 
вносит 
весомый 

вклад  
в развитие 
отечест-
венного 
кино» 

Евгений Куйвашев, 
губернатор
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что сегодня в стране созданы возможно-
сти, о каких школьником он мог только 
мечтать. Помимо государственных гран-
тов и субсидий, победители различных 
конкурсов могут рассчитывать на быстрый 
вход в масштабные культурные проекты. 
Например, молодые финалисты турнира 
«АртМастерс» уже создают визуальный кон-
тент для российских прокатных фильмов.

«Кино — это место, где сегодня соеди-
няются любые творческие специальности. 
И попасть в проекты гораздо проще, чем 
представителям моего поколения. В силу 
демографических особенностей нас было 
больше. А сегодня — дефицит молодых  
и амбициозных. Как следствие, проектов  
в стране много, а людей для их реализа-
ции не хватает. Мы свои возможности вы-
грызали, а современным ребятам их пре-
доставляют в большом количестве. И этим 
надо пользоваться. Например, кино в Рос-
сии сегодня поддерживается лучше всего. 
В Минкульте выделяются самые разные 
субсидии, в том числе и на поддержку де-
бютных работ. Кроме этого, деньги на про-
екты дают и стриминговые платформы, 
ставшие альтернативой привычного теле-
видения», — пояснил Борис Неволин.

Проведение мероприятий, подобных 
молодежному культурному форуму, реша-
ет проблему творческого поиска молоде-
жи. Мастер-классы и выступления —  
это лишь некоторые форматы. Отвечая на 
вопрос одной из участниц, как можно про-
двинуть дебютный фильм друзей, Борис 
Неволин ответил: «Присылайте мне, по-
смотрю». Как отметила модератор фору-

В Свердловской области развитие кино как пространства, объединяющего 
креативных людей, происходит на фоне активности всей индустрии. Фото: Елена Ельцова

ма, советник руководителя Федерального 
агентства по делам молодежи и специа-
лист в области молодежной политики 
Мадлен Батурина, так быстро деловые 
связи еще не устанавливались.

• ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ
Продолжая тему кино как пространства, 

объединяющего самых разных креативных 
людей, стоит добавить, что в Свердловской 
области интерес к этому виду искусства 
растет на фоне активного развития всей ин-
дустрии в целом. Например, за последние 
восемь лет по программам Фонда кино  
и нацпроекта «Культура» в регионе было  
открыто 38 современных залов. 

Важнейшим событием стал переза-
пуск Свердловской киностудии, иниции-
рованный главой региона Евгением Куй-
вашевым. С 2022 года здесь действует ки-
ношкола, создана кинокомиссия, полно-
стью обновлен процесс кинопроизвод-
ства. Результатом такой работы стал вы-
ход в конце ноября 2024 года первого  
за последние десять лет игрового фильма 
Свердловской киностудии — романтиче-
ской комедии «Втроем». Еще до появле-
ния на широком экране лента получила 
положительные отзывы критиков. А пер-
вый заместитель министра культуры 
Юлия Прыткова, посмотревшая фильм  
в день премьеры, отметила, что это очень 
трогательная история: «Да, порой иронич-
ная, местами даже саркастичная, но сделан-
ная с большой любовью к людям культуры,  
с уважением к их ежедневному служению 
и пониманием важности этой миссии».

Рассказывать об особенностях работы 
«культурных специалистов» стало целью 
еще одного проекта — «ГосСтарт. Диалог». 
Федеральная программа, запущенная  
осенью 2023 года, дает возможность прой-
ти стажировку и позволяет знакомить  
студентов с тем, как устроена государ-
ственная служба. 

Региональный Минкульт студенты 
Свердловского колледжа искусств и куль-
туры посетили уже дважды. Первый визит 
был сразу после старта программы, второй 
состоялся в конце ноября. Большинство 
учащихся слабо представляют, в чем состо-
ит работа ведомства. И то, что за любым 
большим проектом стоит целая серия при-
нятых сложных управленческих решений, 
для многих стало открытием. Одним из на-
глядных примеров стал разбор «Пушкин-
ской карты», созданной министерством 
культуры РФ. Это уникальная программа 
популяризации культурных мероприятий 
среди молодежи, поэтому понимание того, 
как создаются и запускаются аналогичные 
проекты, для будущих авторов подобных 
инициатив крайне важно. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Галина Денисова
Проректор Уральской  
государственной консерватории 

Завершился второй этап музы-
кально-просветительского проекта 
«Большая музыка в малые города»,  
в рамках которого студенты  
и преподаватели Уральской консер-
ватории выезжают с концертами  
в небольшие города области.  
О том, как проходит акция и каковы 
ее первые результаты, рассказала 
проректор по научной и проектной 
работе Уральской государственной 
консерватории имени М.П. Мусорг-
ского Галина Денисова. 

— Мы участвуем в проекте  
«Большая музыка в малые города»  
с 2022 года. Сейчас завершился осен-
ний период очередного этапа. Пло-
щадками для наших мероприятий, 
концертов и мастер-классов стали 
пять музыкальных и образователь-
ных учреждений.

Немного статистики: согласно 
плану, мы провели десять концертов  
и столько же образовательных сессий 
по различным специальностям музы-
кального искусства. Среди инструмен-
тального исполнительства были пред-
ставлены фортепиано, скрипка, труба, 
тромбон, валторна, ксилофон, малый 
барабан, баян, аккордеон и домра.  
Звучали сольное, академическое и ан-
самблевое пение.

Особенно востребованным остает-
ся фортепиано. И наши педагоги про-
вели мастер-классы в Асбесте, Красно-
турьинске и Серове. Они отметили вы-
сокий уровень подготовки обучаю-
щихся, что нас, безусловно, радует.

Также нам приятна возможность 
организации мастер-классов по игре 
на медных духовых инструментах.  
О дефиците в этой сфере говорилось 
неоднократно. И сейчас в Серове 
наши педагоги провели занятия  
по трубе, валторне и тромбону с юны-
ми музыкантами.

В детской школе искусств Ново- 
уральска состоялся большой концерт 
ударников, для которого ребята  
использовали весь свой инструмента-
рий — ксилофон, маримбу, вибрафон, 
барабаны, ударную установку, бонго  
и томы.

Мы сделали акцент не столько  
на концертных мероприятиях, кото-
рые всегда популяризируют классиче-
скую музыку, сколько на профориен-
тацию в образовательных сессиях. 
Итогом наших усилий стал гала-кон-
церт в Большом зале Уральской кон-
серватории: в нем участвовали и уча-
щиеся школ и колледжей, прошедшие 
отбор в ходе мастер-классов. 

Весной 2025 года начнется следу-
ющий этап проекта. Мы уже собираем 
заявки. В планах — концерт виолонче-
листов в Серове, выступление хорово-
го коллектива Уральской консервато-
рии в Краснотурьинске.

«Мы сделали упор  
не на концерты,  
а на профориентацию 
учеников»

38         
кинозалов

открыто  
по программам 

Фонда кино  
и нацпроекта 
«Культура»

« 
Мы решили 
объединить 
передовые 
карьерные 
практики  
и предста-

вить их  
в формате 

живого 
общения» 

Светлана Учайкина, 
министр культуры

« 
Кино — это 
место, где 

сегодня 
соеди-

няются 
любые 
твор-
ческие 

специаль-
ности» 

Борис Неволин, 
исполнительный 

директор 
чемпионата 

«АртМастерс» 



три в одном / только полезная информация

Арина Потапова
ДЕТИ

«Любое воспламеняющееся изделие в руках 
ребенка — это опасность»

Свердловские врачи составили список 
подарков, которые могут быть 
потенциально опасными для детей. 

Обязанность родителей — помочь 
Деду Морозу с выбором новогодних 
подарков и проследить, чтобы в 
руки ребят не попали потенциально 

опасные предметы. Врачи Детской город-
ской клинической больницы №9 состави-
ли антирейтинг презентов, которые могут 
испортить новогоднее настроение и при-
вести к печальным последствиям. 

Антилидерами уже много лет являются 
сноуборды, горные лыжи, тюбинги.  
Часто родители, закрывая глаза на возраст-
ные ограничения и отсутствие специаль-
ных навыков вождения, спешат купить 
юному гонщику снегоход или квадроцикл. 
К сожалению, ежегодно врачи оказывают 
помощь детям, получившим травмы  
во время неудачных ралли, в том числе  

во время новогодних праздников. Опасны  
и тюбинги — ведь это абсолютно неуправля-
емый снаряд. «В период новогодних празд-
ников 2024 года в приемное отделение на-
шей больницы обратились 688 детей с трав-
мами различной степени тяжести. Из них  
16 процентов пациентов были госпитали-
зированы в травматологические отделения 
в тяжелом и среднетяжелом состоянии», — 
рассказал заместитель главврача по хирур-
гии ДГКБ №9 Араик Петросян.

На втором месте в антирейтинге —  
наборы для химических экспериментов,  
растущие шарики и магнитные конструкто-
ры. Нередко маленькие экспериментаторы 
проглатывают магнитные детали, вдыхают 
опасные реагенты, пробуют игрушки  
на вкус, что приводит к ожогам, аллергиче-
ским реакциям, перфорации стенок кишеч-
ника и перитонитам. «Покупая магнитный 
конструктор ребенку, сто раз подумайте. 
Любознательные малыши, пытаясь расце-
пить магниты зубами, случайно проглаты-
вают элементы. Два и более магнита, попа-
дая в петли кишечника, притягиваются друг 
к другу, вызывая перфорацию стенок и про-
воцируя опасное осложнение — перито-
нит», — рассказал детский хирург высшей 
квалификационной категории отделения 
неотложной хирургии ДГКБ №9 Андрей  
Чукреев.

Третье место среди опасных новогодних 
подарков врачи отдали пиротехническим 
изделиям. «Любое воспламеняющееся изде-
лие в руках ребенка — это опасность. Такие 
подарки могут стать причиной травм, ожо-
гов и других несчастных случаев. Поэтому 
важно соблюдать правила безопасности при 
хранении и обращении с ними. Исключите 
самостоятельное использование пиротехни-
ческих изделий детьми», — советует заведу-
ющий ожоговым отделением ДГКБ №9, врач 
травматолог-ортопед высшей квалификаци-
онной категории Павел Салистый. Фото: све.рф

688    
детей  

попали  
в новогодние 

праздники  
2024 года  

в больницы  
с травмами

Тысяча рейдов для спасения леса

Сергей Демидов
ЭКОЛОГИЯ

Минприроды Свердловской области 
усилит патрулирование зеленых зон  
в преддверии Нового года. Сотрудники 
лесничеств и полиции сделают все, 
чтобы не допустить незаконную рубку 
хвойных деревьев.

Рейды начались 9 декабря и продлятся 
до последнего дня 2024 года.  
«В лесах и на дорогах будут работать 
стационарные посты и патрульные 

группы. Их участники имеют право прове-
рять документы, изымать пилы, топоры  

и незаконно заготовленные для новогодних 
праздников ели. На всех, кто не оформил 
хвойные деревья по правилам, будут со-
ставлять протоколы об административных 
правонарушениях. Материалы о незакон-
ной рубке передадут в органы внутренних 
дел», — рассказал министр природных  
ресурсов и экологии Денис Мамонтов. 

Важно знать, что за незаконную рубку 
хвойных деревьев для новогодних праздни-
ков гражданам придется заплатить штраф —  
до пяти тысяч рублей. Юридические лица 
ждет более серьезное финансовое наказа-
ние — до 500 тысяч рублей. А если сумма 
ущерба лесному фонду составит более пяти 
тысяч рублей, предусмотрена и уголовная от-
ветственность вплоть до лишения свободы.

«Чтобы уберечь деревья, мы проводим 
активную профилактическую работу.  
Просим в том числе и глав сельских терри-
торий быть бдительными, обращать внима-
ние на легковые машины и людей, выезжа-
ющих из леса. Сейчас случаев незаконных 
рубок мало, жители подходят ответственно 
к этому вопросу, оформляют необходимые 
документы. Люди приезжают семьями,  
для них поход за новогодней красавицей — 
традиция. Ну а для детей поход в лес —  
целое приключение», — рассказал руково-
дитель Нижне-Тагильского лесничества 
Александр Тимерханов. Фото: све.рф

КРАТКО

ЖКХ Губернатор Евгений Куйвашев внес 
изменения в программу обновления  
лифтов: замене будет подлежать обору-
дование старше 20 лет. Ранее срок службы 
подъемников ограничивался 25 годами.  
«Это позволит ускорить процесс замены лиф-
тового оборудования в домах, у которых фонд 
капитального ремонта формируется на специ-
альных счетах. Еще одним нововведением 
станет возможность проводить замену лифтов 
круглогодично», — пояснил министр энергети-
ки и ЖКХ Николай Смирнов. В текущем году  
в программу замены включен 451 лифт. Общая 
стоимость произведенных работ составила 
более 1,7 миллиарда рублей. 

#Производство Уральский завод участвует 
в освещении федеральной трассы М-5. 
«Энерго-Арсенал» из Екатеринбурга изготовил 
опоры освещения для автомобильной  
дороги «Урал», всего установлено свыше  
2,5 тысячи объектов. Компания смонтировала 
девятиметровые граненые опоры на участках 
общей длиной 80 километров — на подъезде  
к Оренбургу и между городом и границей  
с Казахстаном. Срок службы оборудования —  
минимум 15 лет. «Мы изготовили стальные 
опоры освещения в горячем цинке,  
с закладными деталями и кронштейнами. 
Оборудование было установлено и начало 
успешно функционировать через два месяца 
с момента поступления заказа», — рассказал 
директор завода Дмитрий Вострецов.

#Финансы Свердловские муниципалите-
ты должны усилить работу по снижению 
просроченной кредиторской задолженности. 
«Ежегодно из областного бюджета значитель-
ные средства направляются на поддержку 
муниципальных образований и погашение 
накопившейся задолженности. Только  
в текущем году на эти цели выделено более 
одного миллиарда рублей. Мы видим динамику 
сокращения кредиторской задолженности. 
Еще раз обращаю внимание на необходимость 
укрепления финансовой дисциплины, а также 
усиления взаимодействия между органами 
власти и муниципальными образованиями  
для оперативного решения проблем с долга-
ми», — сказал Евгений Куйвашев.

#Строительство Благодаря федеральной 
программе «Стимул» в Свердловской области 
возведено почти 2,3 миллиона квадратных 
метра жилья, пять школ, десять детских садов 
и 28 участков улиц. «Программа „Стимул“ 
поддерживает застройщиков, помогая возво-
дить дома вместе с инфраструктурой. В этом 
году сданы школа на 1200 мест в Академи-
ческом районе Екатеринбурга и три участка 
улично-дорожной сети», — отметил министр 
строительства и развития инфраструктуры  
Григорий Сурганов. Кроме того, построены 
участки улиц Академика Парина, Академика 
Ландау и Хрустальногорской, продолжаются 
работы на улице Любви, бульваре Золотистый  
и на участке улицы Амундсена. На это  
выделено 2,8 миллиарда рублей, из которых  
713,9 миллиона — из федерального бюджета.

#Образование Около 26,5 тысячи  
бюджетных мест ждут абитуриентов  
в колледжах и техникумах Среднего  
Урала в будущем учебном году. «Старт 
приемной кампании традиционно начинается 
с 1 марта. Основная волна подачи заявлений 
завершится в середине августа. При наличии 
свободных мест зачисление проводится  
до 1 декабря. Ежегодно мы формируем  
объем бюджетных мест в колледжах  
и техникумах с учетом экономической 
специфики региона и запроса предприятий 
на профессиональные кадры», — подчеркнула 
и.о. министра образования и молодежной 
политики Светлана Тренихина.

3 300        
бесед    

провели лесничие 
и полицейские 

год назад



В ГОРОДАХ

#Сухой Лог Квартиры площадью почти  
1,5 тысячи квадратных метров в трехэтажной 
новостройке получили дети-сироты.  
«Ключи предоставлены 29 жителям. Теперь  
очередь из детей-сирот, у которых наступило 
право на получение жилья, сократилась  
до 33 человек», — сообщила начальник отдела 
опеки и попечительства территориального управле-
ния социальной политики Татьяна Напалкова.  
Все квартиры в новом доме готовы к заселению —  
выполнена полная чистовая отделка, установ- 
лены стеклопакеты, входные металлические  
и межкомнатные деревянные двери, сантехника, 
натяжные потолки, уложен линолеум. В пешей 
доступности — два детских садика, две школы, 
больница, в ста метрах — остановка обществен-
ного транспорта. Фото: све.рф

#Верхняя Тура Награды получили юные  
уральцы, совершившие героические и му-
жественные поступки. В числе награжденных 
медалью «За проявленное мужество» — 
Ильшат Сагеев из Верхней Туры. Возвращаясь  
с прогулки, мальчик с друзьями Кимом Каза-
ковым, Константином Зяпаевым и Самиром 
Демченко увидел дым. Подростки отправились 
на место пожара, где обнаружили в горящем 
доме девушку, которая просила о помощи. Ре-
бята забрались через окно и помогли выбраться 
и Виктории, и ее бабушке. После этого молодые 
люди до приезда пожарных помогали выносить 
вещи и тушить объятый огнем дом. «На нашем 
месте так поступил бы каждый. У нас не возникло 
раздумий, пройти мимо или оказать помощь», —  
скромно признался Ильшат.

#Арти Международный фестиваль «Турнир  
Косарей» занял первое место на всерос-
сийском конкурсе «Культурное наследие 
глазами молодых: новые туристические 
магниты России». Заявку подготовил студент 
УрФУ Иван Баранников под руководством 
старшего преподавателя кафедры социаль-
но-культурного сервиса и туризма Алексан-
дры Дмитриевой. Турнир косарей в 2024 
году собрал более 60 участников из разных 
регионов России и несколько тысяч зрителей. 
Уникальное состязание проводится под эгидой 
Артинского завода, основанного в 1787 году 
и известного во всем мире производством 
русской косы. Фото: Елена Ельцова

#Невьянск Сеть газопроводов протяженностью 
64 километра создается в четырех муниципа-
литетах Свердловской области. В Невьянском 
городском округе проводится строительство 
межпоселкового газопровода протяженностью 
8,94 километра. Он соединит село Быньги, кото-
рый создаст источник для снабжения деревень 
Верхние Таволги и Нижние Таволги. Это позво-
лит обеспечить в будущем году техническую 
возможность для подключения 521 домовладе-
ния в этих населенных пунктах. 

« 
Задача улучшать

качество
жизни 

выполняется
и будет

выполняться»
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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Чистая вода придет в Полевской

Сергей Демидов
К АЧЕСТВО ЖИЗНИ

Качество водоснабжения будет улучшено 
благодаря строительству водозаборного 
сооружения Верхне-Чусовского место-
рождения подземных вод.

Жительница Полевского Марина  
Белякова рассказала губернатору 
Евгению Куйвашеву о проблемах,  
с которыми сталкиваются горожа-

не. Это и перебои с подачей горячей воды 
летом, и ухудшение качества воды в целом. 

Причина в том, что водоснабжение По-
левского осуществляется из поверхностно-
го источника реки Чусовая, у которой пе-
риодически фиксируется высокая цвет-
ность из-за обильных осадков. Решение 
проблем — в переводе системы водоснаб-
жения с поверхностного источника на под-
земный. Евгений Куйвашев поставил зада-
чу по строительству водозаборного соору-
жения Верхне-Чусовского месторождения 
подземных вод до конца 2026 года. Финан-
сирование запланировано за счет средств 
областного и местного бюджетов. 

Поручение профильным ведомствам 
обеспечить жителей Полевского каче-
ственной водой глава региона дал по ито-

Верхняя Тура получит дополнительные 
пять миллиардов на развитие

Ирина Ульянова
БУДУЩЕЕ

Средства будут направлены на улучшение 
социальной инфраструктуры и реа-
лизацию инвестиционных проектов.  

На финансирование программы раз-
вития городского округа Верхняя 
Тура дополнительно будет направле-
но 4,8 миллиарда рублей. Это позво-

лит построить загородный лагерь «Ураль-
ские зори», физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс и жилье, отремонтировать  
и реконструировать автомобильные доро-
ги. Для жителей и гостей территории будут 
созданы новые локации. В планах — парк 
спорта и отдыха «Белый камень», сквер 
Александра Невского, прогулочный марш-
рут от мемориала Славы в парке Победы  
до улицы Лесная. 

Министр инвестиций и развития  
Вадим Третьяков отметил, что с 2020 года 
в рамках комплексной программы введен 
в эксплуатацию центр культуры и ис-
кусств, построена лыжероллерная трасса, 
благоустроены общественные территории, 
запущены газопровод в микрорайоне 
«Рига», станция очистки воды, отремонти-
рована плотина Верхне-Туринского гидро-
узла. Кроме того, ведется системная заме-
на водопроводных сетей, осуществляется 
ремонт автомобильных дорог и учрежде-
ний здравоохранения, строится жилье, мо-
дернизируется уличное освещение.

Ранее губернатор Евгений Куйвашев  
утвердил комплексные программы разви-
тия нескольких муниципалитетов Сверд-
ловской области на 2024–2030 годы. Так,  
в развитие инфраструктуры ГО Верхняя 
Пышма по 11 направлениям будет вложено 
109,5 миллиарда рублей. Это позволит  
построить новые микрорайоны общей  

площадью около 120 тысяч квадратных ме-
тров, выполнить обязательства по пересе-
лению жителей из ветхого фонда и помочь 
молодым семьям в приобретении жилья. 
Запланировано развитие сфер образова-
ния, физкультурой и спорта, здравоохране-
ния и культуры. 

В Алапаевском районе предусмотрено 
финансирование десяти приоритетных  
направлений. «До 2030 года за счет всех 
источников финансирования на комплекс-
ную программу предусмотрено четыре 
миллиарда рублей. Средства будут направ-
лены на решение комплекса инфраструк-
турного, промышленного и социального 
развития муниципального образования», —  
уточнил Евгений Куйвашев. Запланирова-
ны строительство и реконструкция комму-
нальных сетей, благоустройство минимум 
шести общественных территорий, ремонт 
и обновление подвижного состава узкоко-
лейной железной дороги, организация 
учебного центра на базе Верхнесинячи-
хинского агропромышленного техникума 
и многое другое. Фото: све.рф

гам приема граждан. Поддержкой губерна-
тора заручилась и жительница поселка Пе-
рескачка, который находится в 40 киломе-
трах от Первоуральска. Светлана Ахмед-
шина рассказала, что помещение фельд-
шерско-акушерского пункта, где оказыва-
ются необходимые медицинские услуги,  
не соответствует нормам, предъявляемым 
к лечебным учреждениям. Глава Свердлов-
ской области поручил установить в поселке 
до конца 2025 года модульный ФАП  
за счет регионального бюджета.  Фото: све.рф

26,8         
млрд 

рублей     

общая сумма 
расходов  

на развитие 
городского округа 

в 2020—2026 
годах 
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Уникальная коллекция «Фарфоровый народец Павла Бажова» представлена в новом экспозиционном пространстве Свердловского краеведческого музея. Более 200 хрупких и нежных 
предметов украсили прежде пустовавшее помещение на цокольном этаже музея истории и археологии Урала. «Мы наконец осваиваем залы, которые долгие годы находились вне музейного 
пространства. Теперь сюда пришла настоящая жизнь, настоящая экспозиция, настоящие гости. Отныне здесь будет работать выставочная площадка, посвященная Павлу Бажову — нашему 
великому сказителю, одному из символов Среднего Урала», — цитирует директора Свердловского краеведческого музея Александра Емельянова портал «Культура Екатеринбурга».
Гости выставки увидят более 200 предметов, созданных по мотивам творчества писателя: скульптуры, статуэтки, интерьерные тарелки, панно, предметы быта. Начать выставочную жизнь 
нового пространства помогла уникальная коллекция, собранная Александром и Ириной Федосовыми. Первым ее экспонатом стала небольшая статуэтка по мотивам сказов Бажова, 
подаренная коллекционерам в Полевском. Сейчас «фарфоровое» собрание насчитывает более двух сотен работ, многие из которых  представлены на выставке. 
Александр Федосов рассказал, что существует так называемая «бажовская» линейка героев: Хозяйка Медной горы, Данила-мастер и Танюшка. В семье  «Фарфорового народца Павла 
Бажова» можно увидеть статную светловолосую Хозяйку Медной горы работы Валентины Покосовской, работавшей на не существующем теперь Житомирском фарфоровом заводе.  
Художник из Сысерти Николай Иноземцев, как говорят его родные, свою Хозяйку он лепил с жены. 
У каждого из экспонатов — своя история. Например, статуэтка «Дары Хозяйки Медной горы» Павла Кожина — любимая работа Ариадны Бажовой, дочери писателя. В румбоксе, интерьер 
которого создан из европейского фарфора конца XIX и начала ХХ веков, удалось воссоздать встречу Танюшки и императрицы, героинь сказа «Малахитовая шкатулка».
«Безусловно, в Свердловской области есть много знаменитых брендов. Говоришь про сысертский фарфор — собеседник понимает, что это про Урал. Рассказываешь про Малахитовую 
шкатулку — тоже добрая ассоциация. Краеведческий музей очень удачно решил все совместить на обновленной площадке. Я надеюсь, что это пространство станет местом встреч творческих 
людей с добрыми сердцами, с удивительной любовью к нашей малой родине и друг к другу», — подчеркнул Роман Дорохин, заместитель министра культуры. Фото: Елена Ельцова
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Государственный Эрмитаж связан с Уралом со времен Вели-
кой Отечественной войны. Именно сюда под большим секретом 
были вывезены коллекции ленинградского музея. Первый эшелон 
прибыл в Свердловск 6 июля 1941 года. Второй, в котором было 
около 700 тысяч объектов, — на несколько дней позже. На Урале 
оказались ценнейшие экспонаты: картины, скульптуры, археоло-
гические находки, нумизматические редкости, фарфор, архивные 
документы и другие уникальные объекты. 

Музейные сокровища в годы войны хранились в доме купца 
Бардыгина 1912 года постройки, где располагалась Свердловская 
картинная галерея. В одном из помещений заложили кирпичом 
все окна и двери — здесь находились наиболее ценные экспонаты. 

Возвращение шедевров в Ленинград произошло осенью  
1945 года. Эрмитаж в знак благодарности передал более  
200 работ для пополнения коллекции Свердловской картинной  
галереи, которая в 1992 году стала Екатеринбургским музеем  
изобразительных искусств.

Когда в 2013 году было принято решение о создании в Екате-
ринбурге культурно-просветительского центра «Эрмитаж-Урал», 
никому не надо было объяснять, почему именно столица Урала вы-

брана филиалом питерского музея. В бывшем хранилище эвакуи-
рованных из Ленинграда экспонатов — на улице Вайнера — в 2018 
году началась реконструкция. «Спасибо вам, наши уральские  
братья, — писал свердловчанам директор Государственного Эрми-
тажа Михаил Пиотровский, — помните, что вы связаны с музеем  
на Неве узами родства и дружбы, которые еще не раз помогут в на-
ших общих бедах, увеличат общую радость. Наша победа спасла 
нашу честь и нашу культуру. Мы вместе обязаны беречь их дальше».

Открытие культурно-просветительского центра «Эрмитаж- 
Урал» состоялось 1 июля 2021 года. Губернатор Евгений Куйвашев 
тогда отметил: «Проект „Эрмитаж-Урал“ реализовывался не один 
год, на возведение центра было потрачено более полумиллиарда 
рублей. Екатеринбург получил шикарный объект исторического 
наследия».

Сегодня об истории эвакуации Эрмитажа на Урал рассказыва-
ет мемориальная экспозиция «В глубоком тылу», расположенная 
на третьем этаже центра. Остальное пространство объединяет 
временные выставки из Государственного Эрмитажа и постоян-
ную экспозицию с предметами, переданными в благодарность  
за сохранение эвакуированных музейных коллекций. Фото: све.рф
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